
Pregunta- ¿Desde cuándo vives 
en Villanueva del Pardillo?

Respuesta- Vivo desde el año 97. 
Estamos hablando de 26 años. 

P- ¿Y cuándo empezaste a 
interesarte por la política local 

R- En la política local siempre he 
estado interesado, pero militando 
en el PSOE, a partir de 2013, si no 
recuerdo mal. 

P- Qué consideras que 
hay que cambiar en 
este municipio, 
primero de manera 
general, como 
concepto 

R- Para explicar ese 
cambio general, primero 
hay que enmarcar de 
dónde venimos, en qué 
situación estamos. El 
pueblo pasó de 3.000 
habitantes cuando yo 
vine aquí a vivir a 17.400 
que tiene ahora mismo el 
censo. Eso significa un 
aumento de población 
tremendo en muy poco 
tiempo. En ese período 
de absoluta expansión, 
en el que fuimos el 
pueblo con mayor tasa 
de natalidad de Europa, 
el pueblo quiebra. 
Quiebra, y de forma 
torticera, se echa la culpa 
a los ciudadanos. Se nos 
dice a los ciudadanos 
que es que hemos vivido 
por encima de nuestras 
posibilidades. A partir de 
ese momento, se intenta 
gestionar esa quiebra, no 
gastando absolutamente 
nada, contrariamente a lo 
que hay que hacer. Es 
verdad que hay que ser 
mucho más cauto a la 
hora de tener gastos, 
pero sin anularlos 
completamente, sin 
pasar a una inversión 
cero. 

P- ¿Qué pasa una vez 
que la economía se 
puede contener?

R- En el año 2015, Ciudadanos coge las riendas y hace 
lo mismo, nada. De hecho, amortiza la deuda más 
rápidamente de lo previsto. Con lo cual volvemos a un 

período en el que de nuevo no se 
vuelve a gastar. La situación que se 
encontraron el Partido Local y Vox 
cuando entraron a gobernar es que 
tenían entre 7 y 8 millones de euros en 
caja. 

P- ¿y ahora? ¿Es un pueblo con 
enormes posibilidades que está 
dormido?

R-Tenemos que cambiar nuestra 
mentalidad. Ser mucho más 
exigentes. Desde que el 
pueblo quebró en 2011 
hasta ahora, nos hemos 
vuelto conformistas. Nos 
dicen que arreglan una 
acera y levantamos la ceja y 
aplaudimos. Eso no puede 
ser, son cosas que van en el 
cargo, cómo no vas a 
arreglar las aceras, cómo no 
vas a hacer una rotonda, 
cómo no vas a tener las 
calles limpias. Nuestra 
propuesta va muchísimo 
más allá, es mucho más 
amplia. Tenemos que 
rebelarnos contra ese 
conformismo y hacer que el 
pueblo crezca en todos los 
sentidos, porque con 
nuestro entorno y nuestros 
miles de jóvenes, las 
posibilidades son infinitas. 
No aprovecharlas es una 
pena. 
Nuestras propuestas van 
todas en esa dirección. A 
cómo podemos dar opciones 
de ocio y educativas a los 
jóvenes; de dar nuevas 
opciones de transporte y 
movilidad; de generar 
oportunidades reales para 
los negocios; de como 
maximizar nuestro 
maravilloso entorno; de 
cómo enfocar el deporte a 
todos y no solo a unos 
pocos; de como ampliar la 
oferta cultural 
exponencialmente 

P- Ya promediando el 
período de Ciudadanos 
(2015-2019), el PSOE 
acuerda entrar en el 
gobierno del pueblo. ¿Cuál 
fue el objetivo?

R- A Ciudadanos se le dĳo por activa y por pasiva que el no 
gastar y amortizar anticipadamente la deuda no tenía, desde 
un punto de vista económico, ni pies ni cabeza. Es verdad que 
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amortizas, pero de nuevo lo haces a costa de los 
ciudadanos. Nos echas la culpa de haber quebrado el 
pueblo y ahora, encima, te echan sobre las espaldas el 
solucionar esa gestión mala que se hizo en su momento. 
Lo que hizo el PSOE fue proponer su entrada para 
ayudar a rectificar, al menos, en mayores y en educación. 
La difícil decisión de entrar en el gobierno se votó en 
asamblea de militantes. Nosotros tenemos que tener 
ambición de gobierno, somos el PSOE. Veíamos que la 
situación estaba demasiado parada y fueron los propios 
Ciudadanos y su socio de coalición, Vecinos, los que 
pidieron ayuda. En esas circunstancias, en ese 
momento, era razonable entrar. Nuestra labor no es estar 
en la oposición, es cambiar las cosas. De hecho, las 
cambiamos.  Por ejemplo, lo que se hizo en la Concejalía 
de Mayores no se había hecho nunca, y tampoco se ha 
vuelto a hacer después.Se movilizó al centro de 
mayores, abría todos los fines de semana, mantuvo el 
bar, todo con muchísimo esfuerzo, porque nuestro 
presupuesto era nulo. En Educación, se consiguieron 
inversiones de la Comunidad de Madrid que ahora se 
está disfrutando. 

P- ¿Tuvo suficiente independencia el PSOE dentro de 
ese gobierno?

R- Nosotros nos dedicamos a nuestras concejalías, no 
estábamos con el resto de decisiones. De hecho, 
nuestros concejales votaron en contra y no votaron a 
favor de varias propuestas que se hicieron 
desde el gobierno, porque así era el 
acuerdo. Es decir, ayudamos en mayores, 
ayudamos en educación y, en lo demás, si 
parecía razonable, sí, si no era razonable, 
no se apoyaba.  

P- Aquel período que mencionabas del 
Pardillo como líder en tasa de natalidad 
tiene hoy como resultado una gran 
cantidad de jóvenes residentes en el 
municipio. Tu propuesta está muy 
enfocada hacia ellos.

R- Los jóvenes son la clave de este 
municipio. Tenemos ahora mismo 
muchísimos chavales que carecen de un 
ocio alternativo, que se mueven en coche para buscarlo 
en otros municipios, y que además son una verdadera 
fuente de talento. No sacar provecho a ello es una 
oportunidad perdida. Esos chavales van creciendo y al 
final se van a ir yendo. 
Tenemos que enfocar al pueblo toda esa fuerza que traen 
consigo. Nuestra propuesta va en torno a eso, a darles 
muchísimo más protagonismo, que ellos sean los propios 
gestores de un presupuesto dedicado a los jóvenes, con 
multitudes de ofertas. 
Un autobús nocturno los fines de semana que conecte 
con el resto de pueblos, para que no tengan que coger el 
coche. 
No es normal que en época de exámenes se tengan que 
ir a la biblioteca de Las Rozas, por ejemplo. 
En época de exámenes, la biblioteca nueva en el Centro 
Cívico estará abierta siempre, en un horario no menor a 
14 horas. 
Abriremos un centro de expresión artística, y la 
sacaremos a la calle. No vamos a sacar a los jóvenes de 
la calle, vamos a difundir su arte en ella, aprovechando 
todos los rincones. Si hay exposiciones culturales, si hay 

una obra de teatro, si hay un grupo de música, si hay gente que 
pinta, si hay gente que hace escultura, pues lo van a hacer en 
la calle todos los fines de semana, para que todos los 
pardillanos disfruten. Centros culturales, sí, pero también 
calles, plazas, y hasta comercios. ¿Por qué no vamos a 
aprovechar nuestros comercios? Que la gente vaya a nuestros 
comercios porque también tienen una oferta cultural. 
Nos ocuparemos también del deporte. Pondremos a competir 
constantemente a todos los colegios y clubs deportivos entre 
ellos. 

P- Hablabas del transporte, de poner 
un autobús nocturno, pero este 
pueblo también está muy 
comprometida la movilidad interna. 
¿Qué tenéis previsto al respecto?

R- Si volvemos a la conexión con otros 
municipios, es verdad que 
dependemos de la Comunidad de 
Madrid, a quien tenemos que reclamar. 
Es verdad que han puesto por fin un 
autobús que conecta durante el día los 
fines de semana los diferentes pueblos 
y al Pardillo con los centros 
comerciales que tenemos cerca. Nos 
parece bien, pero eso debería ir unido 
a medidas a favor de los comercios 

locales. Nos falta mejor conexión los fines de semana con el 
Hospital Puerta de Hierro, que es bastante baja, y también 
mayor frecuencia en las conexiones con los otros municipios, 
pero sobre todo, a mí me preocupa lo que pasa en este pueblo 
por la noche. Cuando se van los jóvenes de a cientos en 
coches fuera de nuestro pueblo. Ahí no vamos a esperar a la 
Comunidad de Madrid, lo haremos nosotros. Ya lo tenemos 
hablado con el resto de compañeros del Partido Socialista de 
los otros municipios para poder poner un autobús que una Las 
Rozas, Majadahonda, Villanueva del Pardillo, Villanueva de la 
Cañada, Brunete y vuelta, durante todas las noches de los 
viernes y los sábados. Con eso, por lo menos, los que tenemos 
hĳos jóvenes dormiremos más tranquilos. Pero tan importante 
como eso, es lo mencionado anteriormente, la necesidad de 
incrementar muchísimo más la oferta de ocio en el pueblo. 
Tenemos que ser un pueblo de referencia para que la gente 
venga a nosotros y nosotros no tengamos que salir a otros 
lados. En cuanto a movilidad interna, cuando se arreglan las 
aceras, hay que tener una sensibilidad para que la gente con 
limitaciones de movilidad pueda desplazarse. Aquí tenemos 
calles que tienen una farola en mitad de la acera, y no se puede 
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pasar con un cochecito de los niños, y mucho menos con 
una silla de ruedas. Eso no puede ser.  

P- ¿Qué plan tenéis para el carril bici? Casi podría 
decirse que el actual no es apto para la circulación de 
bicicletas.

R- Vamos a hacer 10 kilómetros de carril bici, de los 
cuales 7 estarán en el casco urbano, y el resto, para 
conectar con las urbanizaciones y con el polígono 
industrial. Eso es básico. Tenemos un pueblo que muy 
llano en el que nos podríamos mover en bici y ahora la 
población que se mueve internamente en bicicleta en 
Villanueva del Pardillo es absolutamente mínima. No 
tiene sentido. 

P- ¿En qué otras formas de movilidad ponéis el foco?

R- No se nos olvidan los caminos. Se trata de aprovechar 
nuestro entorno. Es otro de los grandes proyectos que 
tenemos. Tenemos un entorno magnífico en el que se 
pueden hacer muchísimas actividades. Arreglar los 
caminos es básico para que la gente pueda salir y para 
que la gente sepa que esos caminos están ahí. Circuitos 
de running, de marcha nórdica, donde cada kilómetro 
esté señalizado, etc. De nuevo estamos hablando de 
poner en marcha el pueblo. 

P- Uno de los grandes problemas sociales es el 
acceso a la vivienda. ¿Qué tenéis previsto al 
respecto?

R- Idealmente sería hacer viviendas de protección oficial, 
pero para eso hay que esperar al nuevo Plan General de 
Urbanismo, que vamos a empezar a diseñarlo. Mientras, 
a corto plazo, lo que vamos a hacer es dar una 
subvención al alquiler. Aparte de las que ya hay, vamos a 
hacer un plan de alquiler para jóvenes pardillanos, con el 
que vamos a subvencionar parte del coste, para que 
tengan más posibilidades de emanciparse. Sabemos que 
el problema es grande. En cuanto podamos 
construiremos una serie de viviendas para jóvenes. Es un 
proyecto a largo plazo y la necesidad es ahora, por tanto, 
nos centramos en ambas vías. 

P- ¿Se puede hacer algo con la Sanidad, pese a que 
las competencias sean autonómicas?

R- Sí se puede hacer. De nuevo tenemos largo plazo y 
corto plazo. En el largo plazo, presionar a la Comunidad 

de Madrid para abrir un centro de urgencias. Si llegara Juan 
Lobato al gobierno, todo sería mucho más fácil y no habría ni 
que pedirlo, porque su intención es que todos tengamos 
nuestro centro de urgencias. En el corto plazo, no nos 
podemos quedar quietos. La alternativa es profesionalizar 
Protección Civil, que actualmente funciona con voluntarios. Si 
hacemos una unidad profesional de Protección Civil, ellos van 
a tener capacidad de dotar de emergencia las 24 horas los 7 
días de la semana. 
Aquí hay siempre mucha discusión, ¿qué es mejor, tener ese 
servicio de emergencias o tener un centro de urgencias? Pues 
es relativo. Si te da un ataque al corazón y tienes el centro de 
urgencias en el Pardillo, el médico no sale a buscarte. Tú tienes 
que ir ahí, que el médico te valore y te mande o no al hospital. 
Las emergencias de Protección Civil profesionales vienen a tu 
casa y te mandan directamente al hospital. No son médicos, 
pero tienen conocimientos de primeros auxilios, de atención 
básica en diferente casuística. Eso es posible, tenemos 
competencias para ello. Por cierto, aquí hay que pararse y 
reconocer la profesionalidad de Protección Civil en nuestro 
p u e b l o .  

P- Otro punto importante es el de la energía, y aquí 
podemos utilizar una frase que te gusta mucho: "poner las 
luces largas"

R- El tema de las luces largas tiene que ver con la vorágine en 
la que nos vemos envueltos. Si eres candidato a alcalde de un 
municipio, en este caso Villanueva del Pardillo, hay que tener 
las luces largas. Es decir, yo que quiero para Villanueva del 
Pardillo en veinte o treinta años. No es qué quiero para 
Villanueva del Pardillo dentro de un mes, que también, pero es 
que lo que voy a hacer dentro de un mes va a tener un impacto 
en veinte o treinta años. Por tanto, lo primero que hay que tener 
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en claro es qué queremos ser como pueblo dentro de 
veinte o treinta años. ¿Queremos ser un pueblo 
dormitorio sin una estructura comercial realmente 
definida y que todo el mundo trabaje en Madrid, venga a 
dormir y se largue inmediatamente a la mañana siguiente 
y poco más? Yo tengo una idea completamente diferente. 
Yo tengo la idea de que seamos un pueblo absolutamente 
ejemplar, porque además tenemos las condiciones para 
serlo, tanto por los miles de jóvenes que hoy están 
saliendo a la vida, como por el entorno que tenemos. Por 
eso digo que es una pena no aprovecharlo. De ahí viene 
la idea de la independencia energética. Sí, claro que yo 
quiero que en Villanueva del Pardillo seamos 
independientes energéticamente y que nuestros vecinos 
se autogestionen la electricidad que consumen. Para eso 
vamos a implementar medidas: aumentar las 
subvenciones a los paneles solares, crear comunidades 
energéticas que generen energía limpia y la repartan 
entre ellas. Es socialmente responsable, pero encima es 
que sale mucho más barato. Y le sale mucho más barato 
a la gente. En esto vamos a ser muy agresivos. 

P- Para dejar de ser un pueblo dormitorio, otro de los 
vértices a tener en cuenta es el trabajo. ¿Cómo se 
puede favorecer desde la alcaldía la creación de 
puestos de trabajo en el municipio, cómo dotar al 
pueblo de esa vida propia con negocios locales?

R- Es un problema que hay que ayudar a solucionar, 
porque como bien dices, nosotros no podemos sacar las 
castañas del fuego a un negocio, pero podemos poner los 
medios para que todo fluya mucho mejor. Lo primero, de 
nuevo, es analizar cómo es este pueblo. Tú puedes tener 
pueblos a 60 kilómetros de una gran ciudad y eso hace 
que el pueblo se desarrolle hacia adentro. Nosotros no 
somos así, tenemos a 6 minutos de coche el Gran Plaza 
2, a 12 minutos el Leroy Merlin, Carrefour, Decathlon y, si 
ya te aburres, tienes al otro lado otro Carrefour a un 
minuto más. Por tanto, el comercio lo tiene complicado. 
Esa es la realidad, la gente sale desperdigada a comprar 
fuera. Complicado no quiere decir imposible. Por tanto, lo 
que tenemos que hacer favorecer a los comercio por dos 
vías: ¿qué podemos hacer para atraer empresas a 
Villanueva del Pardillo? El segundo punto es implementar 
medidas para que la gente quiera consumir en el pueblo. 
Que en lugar de ir al Carrefour, quiera ir aquí. Para la 
primera, tenemos que hablar del polígono industrial. El 
polígono industrial tiene que ser el motor del desarrollo 
económico de este pueblo, y por eso nos hemos quejado 
tanto y tan amargamente de todo lo que ha pasado en los 
últimos años, tanto por temas de contaminación, que ahí 
siguen sin estar solucionados, como por nuevas 
inversiones que han llegado al polígono industrial que son 
radicalmente contrarias a nuestro modelo de futuro del 
pueblo. Estoy hablando de la famosa hormigonera. Que 
venga una hormigonera está muy bien, pero va 
radicalmente en contra de esta idea de qué tengo yo de 
idea como pueblo para dentro de veinte o treinta años. 
Puede dar algún puesto de trabajo, pero si se hace mal, 
va a afectar a una cantidad mayor de puestos perdidos. 
No es lo que te da, es lo que te quita. El polígono 
industrial tiene que se fuente de empresas 4.0, de alta 
tecnología que están dispuestas a venir, pero que hay 
que facilitarles el que vengan. Para ello tenemos que 
hacer un análisis exhaustivo de los impuestos que ahora 
mismo están pagando en el polígono industrial. 

Necesitamos empresas energéticas, de energía verde por 
supuesto, y por otro lado, startups para nuestros jóvenes 

P- Volvemos a enlazarlo con los jóvenes

R- Así es. Les damos ocio, deporte, pero vamos a ayudarles a 
trabajar también. Crearemos un vivero de empresas para 
hacer startups con gente del pueblo. Para eso tenemos una 
idea un poquito revolucionaria que es montar una sociedad de 
capital riesgo mixto entre el Ayuntamiento y los comercios del 
pueblo. Es un tema que tenemos que desarrollar porque al final 
lo que vamos a hacer es una vía de ahorro, de inversión de los 
comercios, que puedan invertir un poquito de dinero que 
consiga una rentabilidad al cabo del tiempo y eso nos ayudará. 

P- La igualdad está mucho más arraigada en los jóvenes, 
pero todavía queda mucho camino por recorrer. ¿Tenéis 
algo previsto al respecto?

R- Hay mucho previsto. Te podrán decir que en este pueblo, 
con tanta juventud, no hay problemas de igualdad. Pero resulta 
que la media es que una mujer cobra un 24% menos que un 
hombre en el mismo puesto de trabajo en la Comunidad de 
Madrid. Villanueva del Pardillo no es una excepción. Tenemos 
el plan de igualdad que puso el gobierno de Pedro Sánchez 
para empresas por encima de 50 empleados. Ese es un plan 
de igualdad obligatorio. Por debajo de 50 empleados no hay 
nada obligado. Nosotros vamos a hacer un plan de igualdad 
para todas las empresas de Villanueva del Pardillo. No lo 
vamos a imponer, que tampoco podríamos, sino que se va a 
hacer de forma voluntaria, se va a ayudar a las empresas, a los 
pequeños comercios, para que lo hagan, y cuando lo tengan 
implementado, se les va a premiar y se les va a publicitar. ¿Por 
qué hay que hacerlo? Porque es un tema de sensibilidad. La 
gente tiene que saber que cuando contrata a una mujer no le 
puede pagar menos que a un hombre. Es tan básico que no 
haría falta decirlo. Pues hay que decirlo. Y por supuesto, el 
Observatorio contra la Violencia de Género y estar muy alerta 
junto con los diferentes organismos que tenemos en el pueblo, 
como asociaciones, instituto, colegios, clubs deportivos y hasta 
comunidades de vecinos, para que en cuanto podamos 
vislumbrar un problema de violencia de género, intervenir. 
Intervenir conjuntamente. Es mejor intervenir antes que 
después. 

P- Algo que no escapa a la desigualdad es el deporte 
femenino

R- Sí, tenemos que hacer un plan de deporte femenino. No 
puede ser que las chicas vayan haciendo deporta aquí y allá. 
En nuestro programa incluimos un plan para incentivar e 
impulsar el deporte femenino, para que seamos también punta 
de lanza en que las chicas puedan hacer deporte mucho más 
fuertemente. ¿Cómo? Dándolas a conocer y que todo el mundo 
tenga claro que ellas pisan muy fuerte. Porque pisan muy 
fuerte, pero hay gente a la que no le gusta admitirlo.  

P- En Villanueva del Pardillo, y basta dar una vuelta para 
notarlo, hay muchos perros. ¿Cómo se les puede facilitar 
las vida a aquellos que tienen perros y, como 
consecuencia, a aquellos que no los tienen?

R- Yo tengo perros, por ejemplo. Hay un circuito muy 
pequeñito, inaugurado a bombo y platillo, que no resuelve el 
problema. Nosotros tenemos pensado un terreno dentro del 
casco urbano para un parque agility para que los perros 

Pat entrevista a Peter 



puedan allí correr libremente. Tiene que haber también un 
censo de perros, que supuestamente lo hay, pero no lo 
hay. Tiene que ser serio. Y tienen que ser censados con 
el ADN. No se trata de una persecución, todos tenemos 
que tener una coherencia cívica. Como bien dices, no 
solo hay que defender a la gente que tiene perros, sino 
que hay de defender también a la gente que no los tiene.  

P- Para terminar, volvemos al principio, a las 
actividades culturales. Me hablaste antes de la calle, 
¿pero cómo podemos aprovechar más las 
infraestructuras existentes?

R- Tenemos el Sebastián Cestero, tenemos el Tamara 
Rojo, tenemos el Centro Cívico 
absolutamente infrautilizado. Lo que 
tenemos que hacer es maximizar esos 
espacios. El Tamara Rojo es un centro 
cultural que está muy bien, pero que está 
cerrado los fines de semana. Vaya. A lo 
mejor hay que intentar abrirlo. No puede 
ser que el Centro Cívico esté como está. 
Hay una parte que vamos a utilizar como 
videoteca para los jóvenes. El resto, a utilizarlo 
al máximo. Yo no sé si la gente sabe que tiene un 
sitio de cocina para hacer cursos. Está la instalación 
hecha. Habrá que invertir, porque está hecha, pero sin 
utilizar en los últimos años. Queremos también 
guardar en el mismo centro un espacio para los 
jóvenes que se autogestione. Lo gestionarían ellos, 
con apoyo del Ayuntamiento, para que aprendan a 
organizarse. 

P- ¿Qué mensaje darías a los pardillanos de cara 
a estas elecciones?

R- Yo que les pido que sean ambiciosos. Tenemos que 
cambiar el ritmo. Este pueblo tiene que cambiar de 
ritmo. Y nosotros somos la única opción real para 
hacerlo. Somos una opción absolutamente diferente de 
lo que ha habido hasta ahora, y creo que es una pena 
no aprovecharlo. No haciéndolo, el pueblo no va a 
explotar todas sus posibilidades. Esto es mucho más 
que arreglar aceras, que también. Pero, y qué 
más. Ese qué más, esa ambición del qué 
más, de pensar en grande con la mirada 
puesta a que queremos ser como pueblo 
dentro de 10 15 o 20 años solo la ofrecemos 
nosotros.  
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